

SOMMER - AKTIONSTAGE

Im Rahmen der diesjährigen „Aktion Saubere Hände“ am 9. und 10. August war die Hygieneabteilung mit erfrischendem Eis in Handform über alle Pflegestationen und Funktionsbereiche unterwegs. Diese Erfrischung galt es sich aber zu verdienen!

So mussten die interdisziplinären Teams unter anderem die fünf Indikationen der Händehygiene nach WHO aufzählen. Alle Fragen wurden richtig beantwortet ✓ Wir sind stolz auf unsere Mitarbeiter*innen!!!

Als Belohnung gab es für alle eine Runde „Hand“-Eis, ein „kühler“ Hinweis auf die wichtige Bedeutung der Händehygiene im beruflichen Alltag.



Pulsuhren für unsere Pflegekräfte



Im Rahmen der Sommer-Aktionstage überraschte die Pflegedienstleitung zudem die Mitarbeiter*innen mit Pulsuhren. Unter dem Motto: „Saubere Hand – unsere Uhr am Gewand“ gab es für alle Pflegekräfte neue Pulsuhren.

Als weiteren Schwerpunkt der Aktionstage wurde ein Kreuzworträtsel mit Fragen zur Händehygiene entwickelt und bei den Beschäftigten verteilt. Regionale Einkaufsgutscheine wurden vom Klinikum als Preise zur Verfügung gestellt. Die zehn Fragen durften allein oder im Team beantwortet werden. Insgesamt bekamen wir 190 (durchweg richtig gelöste) Kreuzworträtsel zurück. Im Losverfahren wurden zehn glückliche Gewinner gezogen. Der Vorstand des Klinikums überreichte den Gewinnern persönlich Gutscheine.



Erfahrungsbericht zum Aktionstag 2022 „AKTION SAUBERE HÄNDE“



Fazit:

Seit mehr als zehn Jahre nimmt das Klinikum Neumarkt nun an der „Aktion Saubere Hände“ teil, ebenso am HAND-KISS Modul des Nationalen Referenzzentrum an der Berliner Charité. Ein fast schon auffälliger Effekt der Monate August und September war, dass durchweg alle Bereiche mehr Händedesinfektionsmittel in der Apotheke bestellt und verbraucht haben.

Auch noch so langer Zeit der Teilnahme zeigt sich, dass jedes, wenn auch noch so kleine, „aufmerksam machen“, „erinnern“, „anbieten“ an den wichtigsten Baustein zur Vermeidung nosokomialer Infektionen – die Händehygiene – sichtbaren und messbaren Erfolg bringt!

Christine Guynup
Hygienefachkraft – Krankenhaushygiene
Klinikum Neumarkt